
 

 

Protokoll Vorstandstreffen RVBy 19.08.2017 
Zeit: 11 – 16.30 Uhr 

Ort: Rückersdorf  

Vorstände: Alexander Michl (Vorsitzender, Protokoll), Sigrit Liebe (Vize Vorsitzende), 

Andrew Bridger (Schatzmeister) 

Gäste ständig: Ian Dawson  

Gäste zeitweise: Verena Fickenscher 11.20 – 12.00 Uhr wg. Schiedsrichterwesen 

 

 

1. Schiedsrichterwesen im RVBy 

1.1 Entgelte, Aufwandsentschädigung 

SDRV hat Schiedsrichterentgelte signifikant erhöht und Spesensätze reduziert. Im 

RVBy wird Erhöhung stufenweise nachvollzogen. Gleichzeitig wird ein 

Qualifizierungsprogramm für Schiedsrichter implementiert. 

In den Spielzeiten 17/18 und 18/19 werden folgende Sätze festgesetzt: 

Fahrtkosten: 0,25 €/km, maximal 150 € 

Entgelte: BL 50 €; RL & VL 35 €; Turnier: 50 € 

Ab 19/20 wird identisch wie vom SDRV empfohlen abgerechnet: 

Fahrtkosten: 0,20 €/km; maximal 120 € 

Entgelte: BL 75 €; RL & VL 50 €; Turnier 75 € 

 

Es wird den gastgebenden Vereinen bei 7er Turnieren auf RVBy Ebene empfohlen, 

zur Finanzierung der eingesetzten Schiedsrichter Startgebühren zu erheben.  

 

1.2 Lizenzordnung 

Verena Fickenscher entwirft zeitnah eine Lizenzordnung für Schiedsrichter im RVBy, 

also C und D Niveau und legt Vorstand zur Genehmigung und zum Inkraftsetzen vor. 

 

2. Geschäftsstelle BRTV & RVBy beim BLSV 

Es zeichnet sich eine Lösung in unserem Sinne ab. Eine mündliche Zusage des 

Geschäftsführers, Herrn Rambach, dem BRTV ab 01.08.2017 keine Kosten für die 

(für uns untätige) Angestellte mehr in Rechnung zu stellen und damit ab der dritten 

Zuschussrate 2017 (i. d. R. Zahlungseingang Ende August) keine Anteile dafür mehr 

einzubehalten liegt vor. 

Im Rahmen einer außerordentlichen Präsidiumssitzung wurde das weitere Vorgehen 

ausführlich diskutiert und beschlossen, zunächst auf juristische Interventionen zu 

verzichten und vom BLSV eine schriftliche Bestätigung zu erbitten (inzwischen 

erfolgt).  

Sobald diese Mittel zur Verfügung stehen, wird in einer neuerlichen 

Präsidiumssitzung entschieden, wie diese verwendet werden. Vorstellbar: 450 € Kraft 

für Geschäftsstellentätigkeit, der Rest (ca. 10 T€ p. a.) wird auf die Partnerverbände 

verteilt. 

Sollten wider Erwarten jedoch weiterhin finanzielle Mittel zur Alimentierung der 

Geschäftsstelle einbehalten werden, wird uns nichts anderes übrig bleiben, als den 

Rechtsweg zu beschreiten. 

 



 

 

3. Review Vorstandssitzung 18.06.2017 

Keine Maßnahmen erforderlich 

 

4. Oktoberfest 7s 

Vorbereitung läuft hervorragend. Seitens RVBy ist erfreulicherweise wenig zu tun. 

Höchstwahrscheinlich wird ein höchst prominenter bayerischer Politiker an beiden 

Tagen als Zuschauer zugegen sein. Alexander Michl wird versuchen, einen weiteren 

Spitzenpolitiker als VIP Gast zu gewinnen und dann mit beiden an den Turniertagen 

Gespräche im Sinne des RVBy zu führen.   

 

5. Rückblick 7er LVM der Männer beim MRFC  

War sehr gut organisiert und wurde von allen Teilnehmern nur positiv bewertet. 

Der RVBy plant, das jeweils zweite Turnier in den nächsten 2-3 Jahren wieder beim 

MRFC auszurichten. Eine entsprechende Bewerbung beim DRV läuft. 

Verbessern bzw. beschaffen müssen wir organisatorisch dann allerdings ein paar 

Kleinigkeiten (Spielstandsanzeige, Live Ticker, stärkere Audio Anlage) sowie 

Organisation des Abbaus nach dem Turnier. 

Medial müssen wir, in Zusammenarbeit mit den lokalen Vereinen, dafür sorgen, dass 

viel mehr Zuschauer kommen, es einen Hauptsponsor gibt und die örtliche Presse, 

Radio, TV ausführlich vorher, während und danach berichten. Hilfreich werden in 

diesem Zusammenhang die längere Vorlaufzeit und die Teilnahme aller LVe sein. 

 

6. Sponsoring  

Ein erstes Treffen von Sigrit Liebe und Alexander Michl mit CU Sportmanagement ist 

kürzlich erfolgt. CU zeigte interessante Perspektiven und Ansätze. Unter anderem 

wurde professionelle Sponsorenakquise von CU für den RVBy diskutiert. Ein 

ausführliches Angebot geht dem Vorstand zeitnah zu.  

 

7. Finanzordnung 

Die Finanzordnung wird um die neuen Regelungen zur Finanzierung der 

Schiedsrichter geändert. Andrew Bridger nimmt die erforderlichen Änderungen asap 

vor. Der Gesamtvorstand setzt dann in Kraft. 

  

8. Entwicklung und Förderung Frauenrugby 

Die rugbyspielenden Frauen zu fördern steht im Fokus des RVBy. In der Saison 

2017/18 werden Maßnahmen zur Förderung des Frauenrugby in allen Regionen 

Bayerns stattfinden. Frauenwart und Landesfrauentrainer sind aufgefordert, 

entsprechende Vorhaben zu entwickeln und umzusetzen.  

Den Frankenfrauen wird aus bestehender eingegangener Verpflichtung für 2017 

insgesamt ein Betrag von 500 € zur Verfügung gestellt. Damit sind sämtliche 

Verpflichtungen des RVBy gegenüber dieser Spielgemeinschaft abgegolten. Der 

Vorstand möchte an dieser Stelle explizit betonen, wie sehr er diese fränkische 

Initiative begrüßt und die Hoffnung ausdrücken, dass dieses Projekt, auch ohne 

finanzielle Förderung des RVBy, fortgesetzt wird. 

 

9. Werbemittel 

Es wird eine größere Menge von „speziellen Werkzeugen“ mit RVBy Logo zur 

Weitergabe an die Vereine beschafft. 

  



 

 

10. Personalien 

10.1 Landesherrentrainer 

Ian Dawson und Peter Smutna setzen erfreulicherweise ihre erfolgreich begonnene 

Arbeit gemeinsam fort. Rechtzeitig vor den Deutschen 7er Landesverbands-

meisterschaften der Männer wird die Position des 7er Landestrainers 

ausgeschrieben. 

 

10.2 Landestrainer U18 weiblich 

Diese Position ist nach Rücktritt von Steffi Mues vakant. Sigrit Liebe und Ian Dawson 

sorgen für zeitnahe Ausschreibung. 

10.3 Sportwart/ Landestrainer 

Keine Änderung; Ian Dawson setzt seine Arbeit fort 

10.4 Frauenwart 

Wird zum 01.01.2018 vakant. Neuwahl erfolgt bei der Hauptversammlung 2018.  

 

11. Kommunikation 

Es fällt auf, dass die meisten Vereinsmitglieder über so gut wie keine Kenntnis über 

die laufenden Aktivitäten des RVBy verfügen. Die Weitergabe von Informationen von 

den Vereinsverantwortlichen lässt aus Sicht der Amtsträger des RVBy zu wünschen 

übrig. Alexander Michl wird einen weiteren Mailimpuls absetzen und die 

Vereinsvorstände bitten, umfassender zu informieren.  

Der Vorstand plant allerdings auch selbst aktiv zu werden und wird in der 

kommenden Saison vermehrt RL und VL Spiele besuchen und dort das Gespräch mit 

Funktionären und Mitgliedern suchen. 

 

12. Fünf Jahresplan 

Auf Basis der Impulse beim Sommermeeting wurden Ziele für einen 

Fünfjahreszeitraum formuliert. Nach finaler Abstimmung im Vorstand wird den 

Mitgliedsvereinen der Entwurf des Vorstandes mit separater Mail zur Abstimmung 

zugeleitet. 

 

13. Nächste Vorstandssitzung 

Findet am 08.10.2017 voraussichtlich im Großraum München statt. 

 

 

gez. Alexander Michl, 20.08.2017 

 

 
 


